
VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 14 GIUGNO 2016 

 

Verbale n° 174 
 

 

Il giorno 14 Giugno 2016, alle ore 15:30, si riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente. 

2. Conto Consuntivo 2015 approvato dai Revisori dei conti. 

3. Ratifica Contrattazione d’Istituto 2015/2016 approvata dai Revisori dei conti. 

4. Modifiche al P.A. 2016. 

5. Mod. H Bis. 

6. Acquisto camici. 

7. Interventi Azienda. 

8. Discarico inventariale e vendita trattore. 

9. Organico ATA Assistenti Tecnici. 

10. Palestre a.s. 2016/2017. 

11. Ingresso fondazione ITS per le Nuove Tecnologie della vita. 

12. Varie ed eventuali. 

 

Presiede la seduta il Sig. Tasca Angelo. 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

Consiglieri 
p- presente 

a - assente 
  

Dirigente Scolastico  

Scaffidi Carmelo p 
  

Rappresentanti dei genitori  

Malvestiti Serena p (dalle ore 16:07) 
Ravasio Giuseppe a 
Tasca Angelo p 
Mastromattei Massimo p 
  

Rappresentanti dei docenti  

Baglioni Giuseppina p 
Laganà Ottavio p 
Martinelli Ottavio p 
Montaruli Antonella a 
Pasqualini Sergio p 
Stefanelli Giuseppe a 
Villa Maria Rita p 
  

Rappresentanti personale ATA  

Maida Danila p 
Villa Vincenzo p 
  

Rappresentanti Studenti  

Cuni Laura  p 
Lussana Matteo a 
Signorelli Andrea p 
Taleb Nizar a 

 

E’ inoltre presente la DSGA, Sig.ra Puzzo Nunziatina. 



Il D.S. chiede l’inserimento all’O.d.G. dei seguenti nuovi argomenti: 

 Programmazione triennale per la trasparenza; 

 Delibera costituzione Rete Generale Territoriale di Ambito (BG04); 

Il Consiglio decide di inserire questi nuovi argomenti prima dell’ultimo punto all’O.d.G. (Varie ed 

eventuali). 

   

Verificata la validità della seduta si procede all’analisi dell’O.d.G. 

 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente. 
Prende la parola il Presidente, Sig. Tasca Angelo, che nomina quale segretario temporaneo il 

Prof. Pasqualini Sergio. 

Essendo stato inviato a tutti i componenti del Consiglio tramite email, il verbale della seduta 

precedente viene dato per letto e viene approvato all’unanimità. Delibera n. 1 

 

2. Conto Consuntivo 2015 approvato dai Revisori dei conti. 
La Dsga comunica che i Revisori dei conti hanno approvato sia il Consuntivo che la 

Programmazione Annuale 2015: gli utili 2015 dell’Azienda sono sostanzialmente stabili rispetto 

agli anni precedenti ed ammontano a € 1.138,90; l’avanzo di amministrazione dell’Istituto è di  

€ 155.072,91. Le entrate del consuntivo sono € 581.706,53, che pareggiano con le spese.  

Essendo prevista una gravosa spesa per cambiare il sistema computerizzato delle serre  

dell’Azienda, si propone di accantonare una adeguata somma annua, cercando nel contempo 

anche l’intervento di uno sponsor esterno che potrebbe sostenere una parte della spesa: si pensa 

di proporre tale iniziativa a banche presenti sul territorio e alla Coldiretti. 

Il C.d.I. approva all’unanimità il conto consuntivo 2015 dell’istituto e dell’azienda agraria degli 

aventi diritto. Delibera n. 2  

 

3. Ratifica Contrattazione d’Istituto 2015/2016 approvata dai Revisori dei conti. 
La Contrattazione d’Istituto comprende tutti i compensi accessori del personale ATA e del 

personale docente: i Revisori hanno verificato che la spesa prevista in sede di contrattazione è 

sostenibile poiché coperta dalle entrate. La DSGA richiede al Consiglio una delibera di ratifica 

per poter procedere al pagamento del personale. 

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 3 

 

4. Modifiche al P.A. 2016. 
La Dsga illustra le modifiche al P.A. 2016 per un totale di € 61.974,12 per  maggiori entrate 

(somme per l’orientamento, per saldo di un progetto wi-fi e fondi per l’alternanza scuola-lavoro 

e altre illustrate nel modello allegato). 

Restano delle pendenze con i gestori precedenti del bar che hanno saldato l’affitto dei locali, ma 

non ancora le utenze di luce ed acqua. Il sig. Mastromattei chiede se risulta depositata una 

cauzione e la DSGA risponde negativamente. 

Il C.d.I. approva le modifiche al P.A. 2016 all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 4 

 

5. Mod. H Bis. 
La DSGA illustra il Mod. H Bis a giugno 2016 che prevede l’attuazione del Programma 

Annuale, per un totale di € 569.555,31 sia per le entrate che per le spese. Il Consiglio di istituto 

approva all’unanimità il Mod. H Bis 2016.  Delibera n. 5 

 

6. Acquisto camici. 
L’Istituto, dovendo acquistare per gli studenti delle classi prime 250 camici da laboratorio 

forniti di logo ricamato della scuola, ha ricevuto dei preventivi da parte di quattro aziende: la 

ditta Bongiorno Infortunistica ha presentato un’offerta pari a € 4.865 (IVA esclusa), inferiore di 



circa tremila euro rispetto a quella delle altre concorrenti. In tutti i preventivi la qualità dei 

camici è descritta in modo analogo, con le necessarie certificazioni. 

La sig.ra Malvestiti rileva il fatto che, a fronte di un contributo richiesto agli studenti che è stato 

recentemente aumentato, si punta ora ad un risparmio sul prezzo d’acquisto dei camici; la sig.ra 

Maida sottolinea la necessità di garantire che la qualità dei tessuti dei camici sia dello stesso 

livello di quella degli anni precedenti. 

Viene proposta quindi la delibera a favore della ditta Bongiorno Infortunistica, subordinata ad 

una verifica di qualità da parte degli assistenti tecnici D’Orio e Poma e del sig. Tasca Angelo, 

quale rappresentante dei genitori. 

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 6 

 

7. Interventi Azienda. 
Viene data comunicazione di opere programmate per la sistemazione degli argini delle canaline 

di raccolta dell’acqua piovana destinata all’irrigazione: se la spesa per l’intervento risulterà 

inferiore a € 5.000 si provvederà direttamente ad eseguire i lavori. 

 

8. Discarico inventariale e vendita trattore. 
Viene proposto il discarico inventariale di materiale elettrico e informatico obsoleto per una 

somma totale di € 408,34.  

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 7 

E’ presente in Istituto un trattore dotato di pala caricatrice frontale: tale mezzo è inutilizzabile e 

di non semplice riparazione; si propone la vendita su base d’asta con pubblicazione sul sito della 

scuola. 

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 8 

 

9. Organico ATA Assistenti Tecnici. 
Il MIUR ha fatto pervenire una circolare in cui è definito l’organico di diritto del personale 

ATA, specificatamente per ciò che riguarda gli Assistenti Tecnici per le attività di laboratorio; 

rispetto allo scorso anno si propone di non apportare variazioni, cioè di confermare sette 

assistenti tecnici: uno di informatica, due di chimica, uno di scienze e tre di azienda agraria. 

Inoltre si confermano anche due collaboratori addetti all’azienda agraria. 

Il Consiglio approva all’unanimità. Delibera n. 9 

 

10. Palestre a.s. 2016/2017. 
Due società hanno fatto richiesta alla Provincia per ottenere la concessione dell’uso delle 

palestre: sono le stesse società dello scorso anno ed i loro orari di utilizzo non si 

sovrappongono. La Provincia richiede la delibera di approvazione da parte del Consiglio di 

Istituto, che approva all’unanimità. Delibera n. 10 

 

11. Ingresso fondazione ITS per le Nuove Tecnologie della vita. 
Prende la parola il DS: la Regione non concede nuove fondazioni, pertanto l’opportunità per il 

nostro Istituto è di confluire nella fondazione Nuove Tecnologie della vita dell’Istituto Natta, 

che aumenterà il capitale della propria fondazione portandolo a € 100.000, in modo da poter 

aprire ITS in ambiti completamente diversi da quelli per i quali tale Fondazione è nata ed ha già 

tre indirizzi attivi. Il nostro Istituto può partecipare in due modalità diverse: come “partecipanti” 

con la somma di € 1.000, oppure come “soci fondatori” con la quota di € 6.000. In questo 

secondo caso si diventerebbe parte integrante di un ITS già esistente, arricchendolo grazie alle 

collaborazioni che il nostro istituto può vantare con alcune ditte del territorio (Zanetti Formaggi, 

Parco dei Colli, Azienda Agricola Locatelli Caffi, Confagricoltura…).  



Per gli studenti questa partecipazione può essere un importante canale post-diploma per 

l’inserimento nel mondo del lavoro, mentre per l’istituto ciò comporta la necessità di riservare 

un’aula per i corsi e mettere a disposizione i laboratori. 

La sig.ra Malvestiti esprime il parere che sia prioritario investire sul potenziamento dei 

laboratori per le attività dei cinque anni di corso. Il DS risponde che l’adesione all’ITS costa 

all’istituto solo la somma per l’ingresso nella Fondazione, mentre tutto il resto è finanziato 

interamente dal bando. La prof.ssa Villa sottolinea inoltre che è inutile potenziare laboratori per 

attività che comunque non potrebbero essere svolte a causa delle poche ore a disposizione, 

durante le quali è necessario svolgere solo esperienze basilari. Il DS riferisce che le priorità 

delineate dal Collegio Docenti sono quelle di investire le risorse disponibili sul laboratorio di 

informatica e nella realizzazione, già nel prossimo anno, di un laboratorio attrezzato per 

viticultura ed enologia e per la caseificazione. La prof.ssa Baglioni spiega che esercitazioni di 

micro-vinificazione e micro-caseificazione vengono fatte, indipendentemente dall’indirizzo, dai 

docenti di chimica nel corso del quinto anno, perché gli studenti devono avere una base di 

conoscenze adeguate e perché latte/vino, per un parallelismo tra le diverse discipline, è un 

argomento trattato in quinta. Il sig. Tasca auspica per i ragazzi maggiore attività pratica, ma le 

prof.sse Villa e Baglioni rispondono che per andare incontro a tale richiesta occorrerebbe fare 

corsi pomeridiani, poiché qualsiasi attività laboratoriale di chimica non può esaurirsi nei 50 

minuti di una lezione. 

A conclusione della discussione il DS chiede l’adesione alla Fondazione dell’Istituto Natta 

come “soci fondatori”. 

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. Delibera n. 11 

 

12. Programmazione triennale per la trasparenza. 
Il DS spiega che tale programma è costituito da una serie di scadenze che la scuola si pone per 

dematerializzare tutta la documentazione e mettere “a norma” il proprio sito, in modo da 

renderlo accessibile a chiunque. Il DS, essendosi già occupato della materia nelle precedenti 

esperienze presso altre scuole, si impegna a completare la programmazione nei prossimi mesi e 

richiede un parere ai consiglieri. 

Il Consiglio esprime parere favorevole rispetto al lavoro già avviato. 

 

13. Delibera costituzione Rete Generale Territoriale di Ambito (BG04). 
La legge 107 prevede che ci si costituisca in una Rete di ambito. 

Il Consiglio approva a maggioranza, con 10 favorevoli e 3 contrari. Delibera n. 12 

 

14. Varie ed eventuali. 
Il DS comunica che: 

 in accordo con il CPIA (Centro Per l’Istruzione degli Adulti) dell’Istituto Pesenti, si prevede 

di aprire una sezione del nostro corso professionale nel carcere di Bergamo, considerando la 

cosa di particolare utilità sociale, anche se l’iter della pratica è abbastanza complesso, 

prevedendo tra l’altro l’approvazione da parte dell’Ufficio Scolastico Regionale, ed i tempi 

quindi saranno piuttosto lunghi; 

 per la valorizzazione dei docenti, la commissione ha mantenuto sostanzialmente invariato il 

modello già predisposto, modificando però alcuni pesi dei vari descrittori. 

 

Esaurito l’O.d.G. e non essendovi altro da discutere e deliberare, alle ore 17:30 la riunione è sciolta. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

Il Segretario        Il Presidente 

       Pasqualini Sergio                  Tasca Angelo 


